

# 同企連総会・記念講演

第39回和歌山同和問題企業連絡会の総会を4月11日、和歌山県勤労福祉会館・プラザホーリーでひらかれ、25企業・32人が参加した。



## 総会のようす

安藤康志・関西電力支社長（代表幹事）よりあいさつがあり、つづいて田上武・部落解放・人権行政確立要求和歌山県実行委員会会長・宮本修作・県連書記長・高嶋洋子・和歌山人権研究所副理事長・中原正裕・和歌山労働局局長・山西毅治・県商工観光労働部長・有馬専至・和歌山市産業まちづくり局局長から来賓あいさ

つをうけた。なかでも、昨年は「部落差別解消推進法」が施行されたことは、多くの方がたのお力添えにより成立した。今後はこの法律を生かし、みなさんとともにがんばつていくことがあいさつされ、参加者で誓い合った。

つづいて、年間の事業実施報告と事業計画が報告された。また、事業所の廃止

歓迎のあいさつする田上武・  
実行委員会会長

にともない、(株)不動テトラ  
が同企連を退会することが  
報告され、あらたに幹事に  
就任した企業の紹介があつ  
た。総会終了後、懇親会が  
ひらかれ、企業間の交流や  
情報交換をし、次のステッ

● 和歌山支店  
（株）商工組合中央金庫和歌  
山支店  
日本生命保険相互会社和  
歌山支社  
（株）きんでん和歌山支店  
● 信任幹事

⑦示現舎が「部落問題入門」を出版して以降、法務省の  
人権侵犯事件は減少していく。  
る。⑧部落民とはだれか。  
⑨部落民を名のれば、優位  
に立てるというゆがんだ考  
え方が差別の原因など、荒  
唐無稽な持論を主張した。  
報告集会で、指宿昭一、  
弁護士から、被告の主張  
は、部落解放同盟の運動が  
部落差別を現存させている

連載の9回目となる。  
1945年、昭和20年8月15日、治一郎は日本の敗戦を自宅で知った。早速さまざまの行動を起こすが、密かに旧来の社会体制(天皇制)の根本的改革の

成の父  
松本治郎(9)

- 積水ハウス(株)和歌山支店
- (株)近畿クボタ和歌山事務所
- (株)スギキ自販和歌山
- 退任幹事
- 蛇の目ミシン工業(株)和歌山支店
- 大同生命保険(株)阪和支社
- 和歌山営業部

という考え方で、準備書面の内容は罵詈雑言であり、被告のスタンスがよく表れているとし、次回以降の裁判の流れが説明された。また、中井雅人・弁護士からは、ウェブサイト上にあるミラーサイトを前提に、一

ためには大統領制による「五一州共和国」構想を練つてゐたといわれている。

さて、部落解放運動の重生は、多くの活動家によつて伊勢志摩での会談を経てその翌年に部落解放全国委員会が結成され、初代委員長に松本治一郎を選んだ上、全国委員会が

時の吉田茂首相など「不敬である」と不信任案までもつていこうとした。しかし、マスコミが報道し、HQも「天皇の人間宣言からして不敬罪をもちだすなど」と治一郎の行動を支持したのである。

この一件は、多くの国民の一部の行為を支持したこと

# 支離滅裂な意見陳述を展開 第4回 口頭弁論

鳥取ルート・示現全

『全国部落調査・復刻版』の出版禁止とネット掲載禁止にかかる裁判の第4回止にかかる裁判が3月13日、東京地裁でひらかれ、原告を先頭に約130人が傍聴した。

たいし、一部の差別を全国化している。(5)部落問題を解決するためには、部落の場所を秘密にしてはならない。(6)横浜地裁の仮処分決定後もブログで「金もうけをする」と書き込んだことを、「売り言葉に買い言葉だ。

集会に被告二人が参加し、講師として呼ばれたが二人を目の前にすると話をすることができます。係争中であるため退席を求めたことが報告され、今後、各府県での啓発集会に来た場合の対応等が確認された。また、

さて、終戦の翌年、衆議院議員選挙が施行され治郎も立候補を予定していたが、連合国軍総司令部（C HQ）による公職追放指令により、立候補ができなくなつた。理由は戦争協力者ということである。これに従事、同じ理由で、3度も公

公以者、や节 G た一議  
団に「闇夜のなかで命を懸けた。それが私の半生だ。闇夜を恐れると思つたら、片腹どころか両腹癌になつた」と語つた。

3からはじまり、解放同盟側が提出した意見陳述への反論がおこなわれた。被告の主張は、①解放同盟は部落の代表といつてゐるが、さまざまな諸団体があるのを代表ではない。②部落差別は存在する（当初「差別はない」という主張であつたが、反対の主張をしはじ

A black and white photograph capturing a formal meeting or press conference. In the foreground, several men are seated around a long rectangular table, all dressed in dark suits and ties. On the far left, a man is looking down at some papers on the table. Next to him, another man is also focused on the documents. Further along the table, two more men are seated, one slightly behind the other. On the far right side of the table, a man stands, facing the seated group and gesturing with his hands as if speaking. The background is a plain, light-colored wall. A large, rectangular banner hangs across the top center of the frame, featuring Japanese characters in a bold, serif font. The overall atmosphere appears serious and professional.

個人宅に電話をかけてくることもあるため、裁判所の決定に従わない被告とのやりとりは、まったく必要がないことも確認された。また被告のブログにある「部落探訪」にかかわった隣保館職員や地域の高齢者など、まったく知らない場合が多いなどの意見もだされ

同じ理由で3度も公職追放の対象者にされたる。そのため翌年に実施された第1回参議院選挙に立候補、全国区4位で当選した。そして、参議院副議長に選ばれるのであった。そして8ヶ月後、歴史に名高い事件が起きるのである。国会の開会当日、国会の正副議長が天皇に拝謁する習慣がある。そ

この公職退族の通知がきた。これまでと同じ理由でもあり、その都度免除されてきたが、今回は違っていた。この時は、衆議院議員で当選確実とされていた田中松日も含め多くの解放委員会の役員も含まれていたのである。部落解放委員会は「吉田内閣の政治的陰謀だ」ということで、全国的に「不当収容反対」の運動を展開

連 載  
(4)  
沒 後  
50 年

## 解放の父 松本台郎